



**Bedburg, den 9. Mai 2018**

## ***Pressemitteilung***

### *„Road Trip – Europa entdecken!“ Das Europaprojekt der Stadt Bedburg:*

Der Mai eines jeden Jahres steht ganz im Zeichen der Europawoche. In diesem Jahr hat Herr Dr. Stephan Holthoff-Pförtner, Minister für Bundes- und Europaangelegenheiten sowie Internationales des Landes NRW, im Rahmen der Europawoche das **Europäische Kulturerbejahr** in den Mittelpunkt gestellt.

Während der Europawoche, die in diesem Jahr vom 02. bis zum 15. Mai 2018 stattfand, veranstaltete die Stadt Bedburg vom **04. bis zum 09. Mai 2018** die **schulübergreifende Schreib- und Illustrationswerkstatt** mit dem Titel

*„Mach mit: Road Trip – Europa entdecken!  
Schreib deine eigene Story! Eine Spurensuche in Wort und Bild!“,*

das Europaprojekt der Stadt Bedburg in Kooperation mit der Arnold-von-Harff-Schule, der Realschule Bedburg und dem Silverberg-Gymnasium.

Unter der Leitung der Journalistin / Europa-Referentin Claudia Hoffmann und des Bedburger Künstlers und Illustrators Jan Hillen setzten sich die Schülerinnen und Schüler u. a. mit den Grundlagen des Schreibens auseinander. Durch selbstständig verfasste Texte und Visualisierungen ihrer Geschichten, wurden sie in kreativer Weise mit der Thematik vertraut gemacht und an das europäische Thema herangeführt. Sie wurden für die europäische Idee begeistert sowie angeregt und inspiriert, Europa zu entdecken und eigenständig europäische Zukunftsideen zu entwickeln.

#### **Erstmals schulübergreifendes Europaprojekt:**

Das diesjährige Europaprojekt war etwas ganz Besonderes... besonders deswegen, weil es erstmals gelungen war, ein schulübergreifendes, gemeinsames Europaprojekt in Kooperation mit der **Arnold-von-Harff-Schule**, der **Realschule Bedburg** und dem **Silverberg-Gymnasium** zu initiieren. Miteinander, nicht nebeneinander haben die Beteiligten sich mit großem Engagement eingebracht. Und dass diese „grenzenlose“ Idee zündet, merkte man spätestens ab dem Zeitpunkt, als die ersten Anmeldezahlen von den betei-

ligten Schulen mitgeteilt wurden – so war die maximale Teilnehmerzahl (die bei 32 Teilnehmern lag) schnell erreicht bzw. sogar überschritten. Über diese große Resonanz freuten sich die Organisatoren sehr, denn dies zeigte, dass die Vision von Europa auch bei jungen Menschen auf Interesse und Zustimmung trifft.

Insgesamt nahmen **36 Schülerinnen und Schüler ab der Klasse 9** an diesem Europa-projekt teil.

### **Projekt prämiert durch den Minister für Bundes- und Europaangelegenheiten sowie Internationales des Landes NRW:**

Mit dieser Projektidee hatte sich die Stadt Bedburg ebenfalls am Europawettbewerb zum „Europäisches Kulturerbejahr“ erfolgreich beworben. Der Minister für Bundes- und Europaangelegenheiten sowie Internationales des Landes NRW, Herr Dr. Stephan Holthoff-Pförtner wählte das Projekt zur Prämierung aus.

Minister für Bundes- und Europa-  
angelegenheiten sowie Internationales  
des Landes Nordrhein-Westfalen



„Es begeistert mich sehr, dass wir in Bedburg ein schulübergreifendes Europaprojekt entwickelt haben. Besonders freue ich mich darüber, dass der Minister Dr. Stephan Holthoff-Pförtner das Projekt ausgezeichnet und prämiert hat. Es ist wichtig, gerade in der heutigen Zeit, die europäische Idee lebendig zu halten, damit Europa stabil und zukunftsfähig bleibt. Nur durch das Verständnis füreinander und den Zusammenhalt der Menschen in Europa können wir in kritischen Zeiten bestehen, deshalb ist es toll, dass sich unsere Schulen so engagiert dem Thema widmen, dass freut mich riesig“, so Bürgermeister Sascha Solbach.

### **Auftaktveranstaltung am 4. Mai mit Arndt Kohn (MdEP) und Bürgermeister Sascha Solbach**

Zum Auftakt des Projektes begrüßte **Bürgermeister Sascha Solbach** den Europaabgeordneten **Arndt Kohn, Mitglied des Europäischen Parlaments**, der am 04. Mai 2018 extra aus Brüssel angereist war, in den Räumlichkeiten des Silverberg-Gymnasiums.

Die Schülerinnen und Schüler, die sich für eine Teilnahme gemeldet hatten, bekamen einen interessanten Einblick in die Arbeit und Aufgaben eines Europaabgeordneten, bevor sie sich anschließend in der Schreib- und Illustrationswerkstatt auf ihre gedankliche Reise durch Europa begaben.

### **Projektbeschreibung**

Veranstaltet wurde eine schulübergreifende Schreibwerkstatt zu den diesjährigen Themenschwerpunkten der Europawoche

**Europa liebenswert - europäische Kultur verbindet**

## **Europa erlebenswert - europäischer Kultur begegnen**

### **Europa erstrebenswert - europäische Kultur formen.**

In dem Projekt ging es darum, junge Menschen, denen Europa mitunter doch recht weit weg und kompliziert erscheint, für die Europäische Idee zu begeistern. Dass sie angeregt und inspiriert werden sollen, Europa zu entdecken und möglicherweise sogar eigene Ideen für die Zukunft Europas zu formulieren:

...Wie finde ich die Idee für eine gute Geschichte? Wie baue ich sie dramaturgisch auf, damit sie meinen Leser fesselt? In welchem Genre möchte ich sie erzählen und welche Gegebenheiten muss ich dabei berücksichtigen? ...

Ausgehend von diesen Fragestellungen, haben sich die Schülerinnen und Schüler unter der Leitung der Journalistin / Europa-Referentin Claudia Hoffmann und des Bedburger Künstlers und Illustrators Jan Hillen nicht nur mit den Grundlagen des Schreibens auseinandersetzen, haben überdies auch gelernt, wie Scribbles, Storyboard und Drehplan hergestellt werden.

Rund um die o. g. europäischen Themenschwerpunkte können und sollen neben den Texten auch Visualisierungen der Geschichten entstehen - ob als Skizzen oder Comic, großformatigere Bilder oder kurze Filme, soll gemeinsam mit den Teilnehmerinnen und Teilnehmern entschieden werden.

### **Abschlussveranstaltung am 09. Mai 2018 im Silverberg-Gymnasium**

Die Präsentation des Europaprojektes fand am 09. Mai 2018 im Silverberg-Gymnasium statt. Die Teilnehmer des Schreib- und Illustrationswettbewerbes zeigten dort ihre Geschichten und Illustrationen, die sie rund um ihre gedankliche Reise von Berlin nach Europa erlebt haben.

Weiterhin ist geplant, das Ergebnis des Literatur- und Illustrationsworkshops in Form eines **gedruckten Buches** der Öffentlichkeit zur Verfügung zu stellen.

Bei Rückfragen:

**Stadt Bedburg**

**Doris Steinbach**

**Europabeauftragte**

Fachdienst 7 – Öffentlichkeitsarbeit, Stadtmarketing, Tourismus

Am Rathaus 1, 50181 Bedburg

[d.steinbach@bedburg.de](mailto:d.steinbach@bedburg.de) \* T: +49 2272 402 101 \* [www.bedburg.de](http://www.bedburg.de)

**Information für die Redaktion:**

BU des Gruppenfotos im Klassenraum: Arndt Kohn, MdEP und Bürgermeister Sascha Solbach (hintere Reihe, v. l.) wünschten den Teilnehmerinnen und Teilnehmern viel Spaß auf ihrem Road Trip.